



Resumen ejecutivo

Propuesta de Gestión Decanatura 2025–2028

“Una Facultad Alimentando y Sanando a Nuestra Gente: Innovación y Liderazgo para el Futuro”

Claudia Patricia Sánchez Henao, PhD

Profesora Titular, Departamento de Alimentos

Medellín, 18 de julio de 2025.

Presentación

En calidad de candidata a la Decanatura de la Facultad de Ciencias Farmacéuticas y Alimentarias de la Universidad de Antioquia, presento esta propuesta de gestión que responde a los desafíos actuales de la educación superior, con una visión centrada en la consolidación académica, el bienestar institucional, la proyección social y la transformación digital. Los hitos clave de esta propuesta se articulan en torno a cinco ejes estratégicos que contienen metas ambiciosas y acciones concretas: promover la consolidación curricular con flexibilidad y calidad, fortalecer los procesos de investigación con pertinencia y enfoque territorial, dinamizar las acciones de bienestar y convivencia, ampliar los escenarios de proyección social y visibilidad institucional, y modernizar los procesos de gestión y tecnología en la Facultad. Dentro de estos ejes se destacan proyectos como la revisión integral de los planes de estudio bajo una mirada interdisciplinaria, la

creación de una estrategia de acompañamiento integral estudiantil, el fortalecimiento de las alianzas interinstitucionales para prácticas, pasantías y movilidad, y la formulación de un plan de renovación tecnológica para la infraestructura académica y administrativa. Esta propuesta se fundamenta en mi experiencia académica y administrativa, en el diálogo permanente con los diferentes estamentos de la Facultad y en un compromiso firme con una universidad pública, incluyente y de excelencia.

Eje Estratégico 1: Consolidación Académica y Curricular

Mi propósito es liderar un proceso de fortalecimiento académico con calidad, flexibilidad y articulación con las transformaciones sociales. Este eje contempla la revisión integral de los planes de estudio de pregrado y posgrado, con enfoque en competencias, interculturalidad y sostenibilidad. Se plantea la conformación de un Comité de Innovación Curricular que impulse procesos de actualización de contenidos y metodologías pedagógicas. Así mismo, se prioriza el diseño de cursos electivos interprogramáticos, el fortalecimiento de los procesos de formación docente en didácticas activas, y el seguimiento permanente a los indicadores de calidad académica.

Metas clave

- Revisión y actualización de al menos el 80% de los planes de estudio.
- Creación del Comité de Innovación Curricular.
- Reducción del índice de deserción académica en un 15%.

Eje Estratégico 2: Investigación, Innovación y Extensión con Pertinencia

La investigación y la extensión son pilares de la formación integral en nuestra Facultad. Propongo dinamizar los procesos investigativos mediante el apoyo a grupos y semilleros, la promoción de proyectos interdisciplinarios y el fortalecimiento de las relaciones con el sector productivo y social. Se fomentará la formulación de proyectos con enfoque en biotecnología, soberanía alimentaria, salud pública y aprovechamiento de residuos agroindustriales. Así mismo, se impulsará un plan de formación para jóvenes investigadores, el acompañamiento para la publicación de resultados científicos y la consolidación de eventos académicos de alto impacto.

Metas clave

- Aumento del número de proyectos interdisciplinarios en un 30%.
- Fortalecimiento de mínimo 10 alianzas con el sector productivo.

- Apoyo a al menos 15 jóvenes investigadores cada año.

Eje Estratégico 3: Bienestar y Clima Organizacional

Considero que el bienestar de estudiantes, docentes y personal administrativo es condición fundamental para el desarrollo académico. Este eje propone el diseño e implementación de un Modelo Integral de Bienestar, con énfasis en salud mental, inclusión y equidad. Se promoverán acciones de acompañamiento psicosocial, orientación vocacional, cultura y deporte, con un enfoque diferencial y de género.

Metas clave

- Implementación del Modelo Integral de Bienestar en toda la Facultad.
- Incremento en la participación en actividades de bienestar en un 40%.
- Mejora del clima organizacional según encuestas internas.

Eje Estratégico 4: Proyección Social y Visibilidad Institucional

Como parte de mi visión de liderazgo, propongo ampliar la presencia de la Facultad en escenarios regionales, nacionales e internacionales, visibilizando el aporte de nuestros programas y fortaleciendo su relacionamiento estratégico. Este eje contempla el desarrollo de una política de internacionalización, el fortalecimiento de redes académicas, y la consolidación de alianzas para prácticas, pasantías y movilidad académica.

Metas clave

- Firma de al menos 15 convenios de cooperación nacional e internacional.
- Aumento de la movilidad académica estudiantil y docente en un 25%.
- Desarrollo e implementación de una estrategia de comunicación efectiva.

Eje Estratégico 5: Gestión Académica y Transformación Digital

La gestión efectiva requiere de procesos transparentes, ágiles y soportados en tecnologías pertinentes. Por ello, este eje promueve la modernización de los sistemas de información académica y administrativa, así como la digitalización de procesos clave. Se prioriza también la renovación tecnológica de laboratorios y salas de cómputo, la implementación de un sistema

integrado de gestión de calidad, y la formación continua del talento humano en competencias digitales.

Metas clave

- Digitalización del 100% de los procesos académicos clave.
- Renovación tecnológica en al menos 5 laboratorios clave.
- Capacitación digital para el 90% del personal académico y administrativo.

Responsabilidad y compromiso

Esta propuesta representa una hoja de ruta construida de manera colectiva, con visión de futuro y profundo sentido institucional. Mi compromiso es trabajar de manera cercana, transparente y colaborativa con todos los estamentos, promoviendo la participación, el diálogo permanente y la corresponsabilidad en la construcción de una Facultad incluyente, dinámica y de excelencia académica. Confío en que, con el respaldo de la comunidad universitaria, podremos concretar estas metas y proyectar a la Facultad de Ciencias Farmacéuticas y Alimentarias como referente académico, científico y social en el ámbito nacional e internacional.

